

## CAE: el fantasma de la condonación

Señor Director:

El Ejecutivo acaba de anunciar que en septiembre se conocerá el proyecto de condonación del CAE, sin entregar detalles de la forma en que se hará ni el modo como se financiará. Es evidente que estos anuncios generan incertidumbre, y traen consigo costos que no pueden ignorarse, entre ellos un aumento en la morosidad y, por lo mismo, un mayor costo que asumen todos los chilenos.

Cabe insistir, además, en que la condonación es una política regresiva respecto de aquellos que pueden perfectamente pagar las cuotas del CAE (que ascienden en promedio a UF 1,5 mensual), es injusta con quienes con esfuerzo han pagado y siguen pagando sus cuotas, y constituye una pésima señal respecto de la cultura de la retribución, que es esencial para la sostenibilidad del sistema de crédito que reemplace al CAE a futuro.

Sin embargo, pienso que no se ha insistido suficientemente en lo dañino que resultan para la política en general promesas populistas que, al calor de las campañas, los candidatos suelen hacer. En el caso del CAE, es un error de máxima gravedad que por tener que hacerse cargo de una mala promesa y por la presión de ciertos partidos de la coalición gobernante, se insista en su condonación. ¿Cuántos cientos de miles de millones de pesos que se gastarán en esta mala política podrían ser destinados a la educación parvularia y escolar, que es donde realmente podemos hacer la diferencia como país?

El Presidente ha sabido reconocer errores en el pasado y ha dicho públicamente que no es lo mismo ser activista o diputado que Presidente de todos los chilenos. Considero que esta es una excelente oportunidad para demostrar que efectivamente es Presidente de todos los chilenos, y no solo de un grupo de políticos y activistas vociferantes.

**JUAN EDUARDO VARGAS**

Vicerrector académico Centro de Políticas Públicas  
Universidad Finis Terrae

